



II.

Im Bureau der Papierfabrik von Hesse & Co. herrschte lautlose Stille, es schlug eben neun Uhr, eine kurze Bewegung war unter den emsig am Schreibpult arbeitenden Kontoristen bemerklich. Wer seine Papiere nicht ganz in Ordnung liegen oder sonst etwas zurecht zu machen oder vorzubereiten hatte, that es; denn um diese Stunde pflegte der Herr Direktor zu kommen und der liebte es, daß alles wie am Schnürchen ging, wenn er die Bücher oder die Kasse revidieren wollte oder für die wichtigeren Schriftstücke und Wechsel als erster Prokurist seine Unterschrift zu geben hatte.

Jetzt knarrte in dem kleinen Nebengemach die Thür. Man wußte, er war da. Der erste Buchhalter nahm seine Brieffschaften zusammen und trat damit in das Kabinett des Direktors. Doch kaum war er eingetreten, so erschien er schon wieder im Kontorsaale. Das erregte die allgemeine Aufmerksamkeit sämtlicher Kontoristen. Denn Herr Bäumle war ein ebenso exakter Mann wie der Herr Direktor, und es war nicht daran zu denken, daß er etwa eines der Schriftstücke, die zu unterzeichnen waren, vergessen hätte. Noch erhöht wurde die Aufmerksamkeit des Bureaupersonals, als Bäumle nicht auf seinen Platz, sondern auf eines der